

G. Loiseau

Ergothérapeute, Secteur 75G08, CHS Esquirol, Saint-Maurice

E. Léger

Infirmier, CHS Esquirol, Saint-Maurice

« Paroles autour du quotidien »

1) Avant le film

-Présentation de l'Accueil Familial Thérapeutique du Secteur 75G08, Chef de service :

Dr ROCHE (CHS ESQUIROL) :

- 6 familles d'accueil dont le domicile se situe en Seine et Marne (77) et dans le Val de Marne (94)

- 7 patients qui ont le statut d'hospitalisé

- Une équipe soignante composée de :

un psychiatre, Dr SANANES

une psychologue, Mme MELIARENNE

quatre infirmiers, Mmes BARRE, ELKESLASSY et SAUSSEY, M. LEGER

une assistante sociale, Mme NTAHOMVUKYE

une secrétaire, Mlle RIVOLA

Tous ces postes étant à temps partiel.

Présentation du film (table ronde, séjour thérapeutique) et des participants : M. LEBOUCHER et M. MICHEL (deux des six patients ayant participé au séjour thérapeutique).

2) Diffusion du film

POUR DES RAISONS DE CONFIDENTIALITE, LE FILM N'EST PAS TELECHARGEABLE SUR LE SITE DU GREPFA.

3) Après le film

-Pourquoi un séjour thérapeutique ?

- L'augmentation des congés annuels des familles d'accueil
- Le choix de ne pas réhospitaliser les patients
- L'aspect économique.

-Des EVIDENCES se sont imposées à nous :

- La formation d'une équipe pluridisciplinaire pour mener à bien ce projet (une psychologue, un ergothérapeute, deux infirmiers) et non pas un déplacement de l'équipe « AFT » (représentant les soins, les médicaments, la maladie, les entretiens...)
- L'apport d'un matériel photo et d'une caméra
- La proposition pendant le séjour d'une table ronde pour faire le point avec les patients « autour du quotidien » en AFT
- La participation des patients à l'utilisation du matériel photo et vidéo
- La matérialisation du séjour par des rencontres avec les patients et la création d'un groupe pour le montage des films et le choix des photos.

-Le rôle d'un ergothérapeute :

- Sa place durant le séjour thérapeutique
- La continuité avec le CATTTP.

4) Conclusion :

- Ce séjour était la première expérience pour les soignants et les patients
- C'était également un partage et une inscription dans le quotidien avec les patients ce qui différait de notre rôle habituel.